

COMITE ENVIRONNEMENTAL DE TONNERRE

COMPTE RENDU RÉUNION DU 10 juillet 2023

Personnes présentes :

DREUX Rémi
CHAISY Benoît
CHAUMAT Évelyne
HASSAN Brigitte
LARIBE Daniel
LEYMARIE-DEMERLINE Dorothée

Absents excusés :

GAGNEPAIN Jean-Loup
GRAVE-LAGAE Dominique
LALLEMAND Nadège
LAPORTE Alain
MONNOYER Eric
QUANTIN Christiane

Élus présents :

FICHOT Jean-François
LETRILLARD Laurent

Élues excusées :

Un rendez-vous avec Mr Le Maire le 4 septembre 2023 me permet d'apporter des précisions concernant les questions que nous nous sommes posées lors de notre réunion.

Les réunions en mai concernant les Forêts n'ont pas eu lieu en mai mais **elles doivent survenir en septembre.**

J'ai pu assister à une présentation par le SMBVA (Syndicat Mixte du Bassin Versant de l'Armançon) d'un parcours urbain en projet sur Tonnerre que vous pouvez consulter en pièce jointe et faire parvenir les réflexions que cela vous inspire.

Nous avons eu la présentation par Benoît CHAISY de son projet d'aménagement des accès à vélo au collège et sur Tonnerre afin d'améliorer la sécurité des déplacements.

Il nous a informé que de nombreuses aides de financements sont possibles pour les communes pour des aménagements.

Ce dernier sera prochainement contacter par quelqu'un de la mairie afin de présenter et discuter de ce projet qui concerne plusieurs intervenants, dont La Fabrique du Lieu.

Il y a peu d'emplacement pour garer les vélos et les trottinettes aux alentours de l'école Pasteur, **mais ceci fait partie d'une discussion en cours avec les différents services territoriaux.**

L'aménagement de l'accès au Bike-Park n'est pas encore fait pour la sécurité des piétons et vélo et il n'y a pas de passage pour les piétons vers la capitainerie, **le problème est en cours d'étude pour aménager les accès.**

La réunion publique du 04/07/23 concernant l'Espace BOUCHEZ nous a été présenté par Brigitte HASSAN avec tout les sujets et les projets évoqués.

L'étape suivante devrait être les devis et le rendu des travaux de l'architecte avec une présentation aux habitants pour le suivi du projet **qui en est au stade de l'avant-projet.**

Des personnes ne souhaitent plus faire parti du Comité Environnemental :

Mrs JANKOWSKI, THOMAS et TROLETTI.

Sujet évoqué par Brigitte HASSAN, les falaises rue Campenon qui posent un problème de sécurité , La ville a connaissance des propriétaires en haut et en bas, mais qui doit entretenir entre les deux ? Une étude datant de 2015 a mentionné des préconisations faites par des géologues.

Les services de la mairie consulte le dossier afin de voir les personnes concernées et les renseignements qui sont déjà ressortis au cours de l'étude, à savoir que sur les actes d'achats les personnes propriétaires sont mentionnées.

De notre rendez-vous est ressorti que le fonctionnement du Comité Environnemental doit évoluer, tant au niveau de l'organisation, de l'ouverture à plus de personnes concernées en ciblant des sujets particuliers.

Il reste à souligner que des informations sont disponibles via **Le magazine de Tonnerre**, qui a évolué et s'est amélioré depuis un an, et recense les événements et travaux qui ont été effectués.

Le budget est souvent un frein dont on doit tenir compte.

Le Chargé de Projet, Luc GUYARD, me demande de vous faire part que **La Fabrique du Lieu propose au comité environnemental de réaliser le 20 novembre prochain à 17h « une balade urbaine pour présenter les aménagements imaginés (notamment cyclables) au cours de laquelle nous mènerons un repérage sur site des espaces à planter dans le cœur ancien à l'aide de craies . L'ensemble des membres du comité est convié, vous pouvez donc en profiter.**

Cette balade fera suite au COPIL qui aura lieu le même jour en début d'après-midi.

La date de la prochaine réunion vous sera communiqué ultérieurement.

Fin de la réunion 19h30.

Ghislaine GERTNER
Présidente du Comité Environnemental